

Cuestión gramatical

Desengáñese el Sr. Valbuena, *(Escalada)*.
 Lo que como él y el autor de estas líneas ha hecho algún caso de la gramática es, como han dicho, restar, pero nosotros seguimos en nuestro peñalito y morimos en él como todo necador impoiente.
 El Sr. Valbuena muestra admirablemente la fraseología castellana, en su opusculo *El le y el lo* adopta otro estilo, y para defender su tesis aduce buen número de argumentos, de los aceptables en estos casos, citas de los que hablaron y hablan, escribieron y escriben bien nuestro idioma. La primera cita, la de Solís, es graciosísima y bastará para demostrar la tesis. Baste al castellano la ambigüedad producida por el su y el sus, que lo mismo se aplica á los dos géneros y á los dos números, del segundo hablamos en este caso, defecto en que no incurra otras lenguas, por más que todas claudiquen al dar un paso, si no en un caso, en otro.
 Ni expone el Sr. Valbuena que la Academia entiende lo de fijar, como lo entienden los gramáticos, que antes de fijar un jalón, van tanteando, citando para ver cual es el que más conviene. De hombres será correr; pero también lo es mudar de concepto, *sapientis est mutare consilium*, que dicen los no romancistas.
 Defiende el Sr. Valbuena la antigua oposición de la Academia en el punto que hace objeto de su estudio y sostiene que si el acusativo femenino es siempre la, también debe usarse en dative o fomenino con preferencia al le, que puede producir ambigüedades. Tiene razón; pero no niega que otros autores hagan lo contrario de lo que él recomienda. Las lenguas no se han formado á escudada ó níve; por la misma expresión se han usado varias formas en todas las lenguas y algunas que en otro tiempo usaron, dejan de emplearse. El Sr. Valbuena, que es buen latinista, habrá visto en las gramáticas, ciertas formas que no habrá vuelto á encontrar en los autores; tantas son que creemos inútil citarlas.
 Los buenos escritores son los que escogen y fijan y abarritan las formas gramaticales; los demás imitan al que decía:
 «Si usted habla la lengua castellana yo hablo la lengua que me da la gana.»
 A. Balbín.

pero se nota la leticia satisfacción que se le ve en su segunda ó tercera vez al oír que le pareció la vez primera una expresión magna, y que al repetir se usaba de probar nuevamente su capacidad para ella.
 De provincias han pedido prórroga para remitir sus productos muchos expositores perjudicados por las suspensiones e impuestas al tráfico ferroviario por las recientes nevadas, y claro está que, sin retrasar la inauguración, es prórroga de lo que no es ni mejor ni peor.
 Pueden, pues, los rogados tener la certidumbre de ser admitidos en el certamen, sin los castigos de su demora, si es voluntaria y perezoza, en no presentarse la fiesta inaugural.
 X. X.

Consejo de ministros

Los ministros se reunieron á las tres.
 El asunto que con más extensión se trató en el Consejo fue la entrevista que celebraron los señores Canaleja y Moret, que retató el jefe del Gobierno con todo detalle.
 Acerca de esto se habló mucho, congratulándose todos de que terminaran las discusiones entre los elementos liberales y haciendo votos porque no volvieran á surgir.
 Se trató de las huelgas de Bilbao, Gijón y Coruña, y se aprobaron varios expedientes de trámite de varios ministerios, entre ellos algunos de Fomento.
 El señor conde de Romanones dijo que en el Consejo se había tratado de los últimos detalles del viaje de la infanta á la Argentina que, aunque son detalles de protocolo, siempre son convenientes determinarlos para evitar condiciones.
 Según el mismo ministro, el señor Cobian les había dado cuenta de las líneas generales del presupuesto, habiéndose acordado que á partir de la semana próxima se celebren Consejo diariamente, excepción hecha de los jueves, viernes y domingos.
 También el ministro de la Guerra adelantó algunas cifras de su presupuesto y prometió que los gastos exorbitantes que precisa consignar para algunas estenciones necesarias, entre ellas la adquisición de material de artillería.
 En las reuniones sucesivas comenzará á plantearse el programa político del Gobierno que irá contenido en líneas generales en el discurso de la Corona que se discutirá en las Cortes.

El temor al cometa

Viena 15.—El creciente temor que la proximidad del cometa Halley inspira á los campesinos del sur de Austria, va tomando las formas más grotescas y desastrosas especulaciones, maltratando sus fincas y abandonando los cultivos para procurarse una existencia cómoda y regalada durante el corto tiempo que, en su opinión, les queda por vivir.
 El pueblo de dichas regiones cree firmemente que se aproxima el fin del mundo, por lo que se entregan á desastrosas especulaciones, maltratando sus fincas y abandonando los cultivos para procurarse una existencia cómoda y regalada durante el corto tiempo que, en su opinión, les queda por vivir.

PARA LOS CONCENTRADOS EN BARCELONA

Ya que las circunstancias no permiten por el momento el relevo de las fuerzas, de Guardia civil concentradas en Barcelona, por gestiones del general Sánchez Gómez, que ha querido amoniar el quebranto que sufren en sus intereses esos individuos tanto tiempo separados de sus destinos, se ha dictado una Real orden disponiendo que las clases disfrutasen dos pesetas diarias de plus, y 150 los guardias, lo que constituye el aumento de un 30 por 100 de plus diarias en el señalado.
 El interés del director de la Guardia civil ha alcanzado para sus subordinados un importante beneficio.

Colisión entre obreros

Tres heridos.
 En una obra de la calle de Villamejor ocurrió un suceso, del que fueron protagonistas los obreros.
 Hubo que lamentar tres víctimas entre los no accidentados.
 El juzgado ha intervenido en el suceso.
 Dice el encargado Vicente Fargas, que hace unos días admitió á unos obreros no asociados, por lo que se quejaron los demás, que forman parte de la Sociedad de sabiniles, exigiéndole que fueran despedidos.
 El encargado prometió poner en conocimiento del maestro la petición, y éste contestó, por mediación de aquí, que no estaba dispuesto á acceder á sus deseos.
 Al día siguiente de esto, cinco de los obreros asociados vieron al maestro y le dirigieron algunos insultos por su conducta, siendo entonces despedidos de la obra los cinco.
 El sábado entraron á trabajar todos los obreros, sin que se advirtiera en ellos nada anormal.
 Levantar unas dos horas entregados á sus tareas cuando éstas fueron interrumpidas por las voces de auxilio que demandaban algunos de los operarios.
 Los obreros de las guardias vieron que se revivía confusión abandonaron la obra bastantes obreros, y que huían en distintas direcciones.
 Momento después se salían de la obra algunos obreros, y otros algunos, sin ruido, y

Los heridos eran Felipe Arranz, Constantino Curiche y José Parra. El primero presentaba dos heridas en la cabeza, el segundo seis y el tercero uno.
 Los tres tenían las heridas en la cabeza, y ora grave el estado de Constantino, y de pronto quedó insensato el de los otros dos.
 Felipe Arranz manifestaba que llevaba una galletita en el lado ó loro en la obra, cuando cayó una vez que dijo: ¡A ese!, é inmediatamente se arrojaron sobre él unos cuantos individuos provistos de garrotes, y empezaron á pegarle, hasta que le dejaron tendido en el suelo.
 Añadió que desconoce á los agresores, suponiendo que fueran individuos de la Sociedad de sabiniles.
 En parecidos términos se expresó Constantino Curiche. A este se le presentó un individuo con un revolver en la mano, en cuyo momento sintió un fuerte golpe en la cabeza. Cayó al suelo, é inmediatamente un grupo se echó sobre él, y le pegaron con los garrotes que llevaban los individuos que formaban el grupo, arrojándole además algunos cascotes.
 El tercer lesionado manifestó que al verse sorprendido por un individuo que llevaba un arma de fuego en una mano, huyó, encerrándose en una pequeña habitación, de donde le sacaron practicamente algunos individuos, que le golpearon, dándole después á la fuga.
 La Policía practicó activas pesquisas, logrando detener á los obreros Tomás Martín Rey, José Reyes Moreno, Julián Saenz y José Castillo, como presuntos autores de la agresión.
 Fueron conducidos al Juzgado de guardia, donde negaron su participación en el delito.

Ecce varios

Hoy se celebró el Consejo de ministros.
 Hoy se celebra en Madrid la gran fiesta de aviación en el Aeródromo de Chamarral.
 Se han celebrado con gran éxito mítines contra las escuelas laicas en Segovia, Cádiz, Villarreal y Guernica.
 Los radicales han celebrado otros en Barcelona y Córdoba.
 El Sr. Altamira ha llegado á Oviedo.
 Continúan en toda su gravedad las huelgas de Bisco, Ferrol y Gijón.
 La Junta municipal de asociados aprobó el proyecto de la Cooperativa eléctrica.
 En Valencia fundióse un taller de fundición, resultando heridos veinticuatro obreros, ocho de ellos graves.
 Continúan las huelgas de obreros que han surgido en los pasados días.
 En Roma inauguró el monumento al Papa-Silvestro II, con asistencia de una numerosa representación de Hungría.
 Se ha decretado en toda Alemania, por los arquitectos y maestros de obras, el «lock-out», que dejó sin trabajo á 300.000 obreros.
 En Burdeos acordaron los matriculados de mar la huelga general.
 La Sociedad ha recibido á una numerosa Comitiva de Hungría, dependientes de su santa patria.
 El expresado Comisario ha salido de Viena para Presburg.
 En Bochevye (Francia) un rayo destruyó á un globo, muriendo todos sus tripulantes.

Toros en Tetuán

Seis novillos de Arribas, estoqueados por Infante, Frutiles y José Montes.
 El primer bicho fue bravo y el quinto bueno.
 Infante demostró deseos de agradar toreando con valentía. Al primero lo despatchó con media caña en medio minuto. En el cuarto estuvo poco afortunado. Los matanos salieron por la fuerza del torero no toleró que se llevara con vida á su rival, y los cabaleros se encontraron con un cadáver.
 Dices que Infante ha sido matado.
 Frutos fue justamente aplaudido, pues estuvo valiente y adornado toda la tarde.
 Montes dio algunos lances de buen torero acuciando las palmas.
 Y no hubo más.

Orquesta sinfónica

El concierto de despedida celebrado anoche sirvió para que la orquesta que dirige el maestro Arbós nos dejara á todos gratas é inolvidables impresiones de arte sublime interpretada maravillosamente.
 No hay que citar números.
 Todo el programa fue objeto de interpretación exquisita, pudiendo afirmar que nuestra Orquesta sinfónica figura entre las primeras del mundo.
 Así: de lo mejor: nacional y extranjero que hemos oído.

Noticias generales

La estadística de indulto.
 A fines de mes se publicará la estadística de los beneficiados por el indulto dado hace poco por el Gobierno.
 Pasan de dos mil los indultados, unos en virtud de sobrepoblamiento libre por estar sus causas pendientes y otros que se hallan cumpliendo condena en otros países.
 No he haberes publicado aún la estadística de por que hoy todavía varios expedientes en tramitación.
 Los ministeriales dicen que pocas veces se

ha dado un indulto de una amplitud tan grande como el concedido por este Gobierno.
 Movimiento de buques.
 Han fondeado sin novedad en Cádiz el crucero «Carlos V», el guardacostas «Narciso» y el transporte «Almirante Lobos».
 Toma de posesión.
 Muy en bruto, acerca el lunes próximo, tomará posesión de la Jefatura del Estado Mayor Central el vicealmirante Cincunegui.
 Cuerpo general.
 Se han dictado las siguientes Reales órdenes:
 Disponiendo se tenga en cuenta al capitán de fragata D. José María Ariño para proponerlo para segundo comandante de su pu de su clase cuando haya vacante.
 Indemnizaciones.
 A propuesta de la Jefatura de construcción de Artillería se ha dispuesto se consignen en el proyecto de presupuesto para 1911, los créditos necesarios para abonar á cinco tenientes del expresado Cuerpo las indemnizaciones reglamentarias que les corresponde por su permanencia en el extranjero en comisión permanente del servicio.
 La situación de Marruecos.
 En el ministerio de Estado se ha facilitado la siguiente nota oficial:
 «Las noticias de Marruecos que el ministerio de Estado tiene en coición con las alarmas que vienen circulando se indican, al contrario, que nada anormal ocurre, siendo completa la seguridad de los extranjeros, salvo en contadas y apartadas regiones.»
 Consejo de ministros.
 A las cuatro de la tarde se han reunido los ministros para celebrar Consejo. Estará dedicado este á los presupuestos.
 Guardia civil.
 En uso de licencia ha salido para Ripoll (Gerona) y Coradulla (Tarragona) el teniente de la comandancia de Barcelona. D. José María Jimenez.
 Terminada la licencia que disfrutaba ha regresado á su destino el teniente de la comandancia de Sevilla D. Juan Blanco Durán.
 Después de larga y penosa enfermedad, y confortado con los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad, ha fallecido en Arroba (Ciudad Real) el cura párroco de dicho pueblo, D. Francisco Martín y Alonso, hermano de nuestro querido amigo y conserje D. Pablo Martín y Altop, al que, como á su señora hermana Mercedes y demás familia, les damos nuestro más sentido pésame.
 Rogamos encarecidamente á nuestros amigos que usen sus oraciones á las nuestras en obsequio del alma del finado, que desempeñó cincuenta años la cura de almas de dicho pueblo, donde ha sido siempre muy querido y respetado.
 R. I. P. A.
 Con toda felicidad ha dado á luz doña María Antonia de Lucas, esposa de nuestro buen amigo D. Rafael Balbín y Villaverde de Unquera, juez de instrucción de Alcañices (Zamora).
 Al recién nacido se le impusieron en el acto del bautismo los nombres de Rafael Alfonso.
 Felicitamos á los venturosos padres, así como al abuelo, nuestro querido amigo don Antonio Balbín.
 Dicen de Castellón:
 Con asistencia del asesor del cuerpo jurídico D. José Ferrer y bajo la presidencia del teniente coronel de carabinieri D. Agustín Esteve Madruga, se ha verificado un Consejo de lo criminal de cuerpo, para ver y definir las causas instruidas contra los carabinieri de la Comandancia de esta provincia, Manuel Baltra y Pascual Blanch, por lesiones menos graves y negligencia en actos del servicio, respectivamente.
 Han defendido lo los procesados los capitanes del regimiento de cuerpo, Pedro var y D. Bernardo Estrada y D. Raúl Salazar, solicitando en sus alegatos la libre absolución sus patrocinados por estimar no ser los hechos ocurridos constitutivos de delito alguno.
 Ha mantenido la acusación contra los procesados el primer teniente de carabinieri don Ramón Alonso.
 Constituido el tribunal los capitanes del Regimiento de Tetuán, D. Juan Cordónillo, D. Julio Ruiz Villasecas y D. Candido Martín, el de la reserva, D. Pascual Gimeno y los de los carabinieri señores Pradilla y Quero.
 La sentencia no se hará pública hasta su aprobación por la autoridad judicial de la región.
 Castellón 17 (11.10 noche).—A las ocho de la mañana salió de Castellón un tranvía que conducía á los católicos al mitin de Villarreal contra las escuelas laicas. Antes de entrar al tranvía en la plaza de la Paz, los católicos fueron atacados por un grupo de jóvenes republicanos, resultando muchos paños, y resultaron heridos un cura y otro individuo.
 Al llegar el tranvía á Villarreal se repitieron los vivas.
 El mitin se ha celebrado en el Calvario.
 La Guardia civil tomó los puntos estratégicos para impedir que los clericales atropellados por los republicanos villarrealenses.
 Por la tarde se verificó en el mismo lugar otro mitin contra el laicismo, pero este era de mujeres.
 Todos los excursionistas regresaron á Castellón esta mañana tarde. En la plaza de la

Faz esperaban la llegada del tren traavía que salía de Valencia.
 Las autoridades habían tomado precauciones para que no se repitiesen los desagradables sucesos de la mañana, á consecuencia de los cuales están detenidos tres individuos.
 En el rápido de Valencia llegaron hoy varios jóvenes cristianos. Los liberales castellonenses fueron á esperarla á la estación y los recibió con algodonadas.
 Los cristianos fueron protegidos por la Policía.

La borrachera no existe ya

Se manda gratuitamente una muestra de ese COZA maravilloso.
 Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.
 Tengan cuidado con las falsificaciones. El polvo sólo es eficaz contra la embriaguez.
 El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disgustar al borracho del alcohol (cerveza, vino, agnijo, etcétera). Obra tan silenciosamente y con tanta seguridad, que la mujer, hermana ó hija del bebedor, pueden administrárselo sin saberlo él y sin que se necesite decirle lo que determina su cura.
 El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del alcohol y del deshonrar les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombre de negocios muy capaces han conseguido á más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.
 El Instituto que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente á quien lo pida, un libro en testimonio y una muestra.
 El polvo COZA se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos de venta de bebidas.
 Los depósitos no dan muestras; más dan gratuitamente el libro de testimonios á los que se presentan en su farmacia.

Coza House

76, Wardour Street, Londres, 183, Inglaterra.
 Depósitos EN MADRID: Farmacia de Borrolinos, Puerta del Sol, 5; de Alquerca Carceller, Preciados, 35; y Peligros, 9; de F. Garrayos, Arsenal 2; de Juan Bonal, Niños de Arco, 17; de J. Piza Rosello, Infantes, 26; de García Osarrio, Abada, 4; de Francisco Bellot, Hortaleta 17; de Aguilar Carmona, Jorge Juan, 17; de García y Castillo, Principe, 13; de Matias Carrasco, Avila, 3.

Ibarra y Compañía

SEVILLA
 LINEA REGULAR DE VAPORES
 Entre Sevilla, Bilbao, Málaga, Cádiz y puertos intermedios.—Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.—Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Cádiz.—Tres salidas semanales de todos los puertos hacia la Sevilla.
 SERVICIOS SEMANAL CON BAYONNE Y BURDEOS
 Se admite carga á flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia.
 Para más informes, oficinas de la Dirección y D. Joaquín Hoyos consignatario

Espectáculos

Princesa.—A las 9.—Sangre vienesa.
 Lara.—A las 6 y 1/2.—(Vermouth doble): Los intereses creados.
 A las 10.—El espejo del alma (reprise).—El ama de casa (doble).
 Apolo.—A las 7.—Juegos malabares (beneficio de sus autores).—Faldas por medio y mamá suegra.—Böhémies.—Juegos malabares.
 Comedia.—Compañía española de ópera. A las 9 y 1/4.—El ensueño de un vals.—(Proceso popular).—El ensueño de un vals.
 Gran Teatro.—A las 8.—Ensayos libro. Las bribonas.—Ideal japonés.—La corza blanca.
 Comico.—(Compañía Prado Chico).—A las 6.—La ilustre fragata (sencillo).—Los perros de pros (cuatro actos dobles).
 A las 6.—A las 6.—La carne seca.—El bebé de París.—La alegre doña Juanita.—La corte de Fararon.
 Paris.—A las 9.—Dos importantes debates: The Great Veilana, la nueva cruzación de marmosilloe Serria, las porcelanas vivientes del acultur Cárveos y toda la nueva Compañía internacional de circo y variedades que dirige William Parat.
 Novedades.—A las 6.—Justicia batutara.—Macarena.—Amor cigarr.—Sangre moza. El día del marido.
 Barbieri.—A las 8.—Perla del mar.—Perla del mar.—Low humber alegres.—Perla del mar.
 Teatro Nuevo.—Desde las 6 de la tarde.—Grandes actuaciones.—Gran éxito de la bella Nancy y su exótico México; Las Chery, hermanas Orientales, La Española, The Oboi con la música mecánica, simpática Nido y la eminente bailarina Eloisa Carbonell.
 A las 11.—Sección especial de moda.
 Imp. Gutenberg.—Trav. de Trojillos, 2.